



Advierten consejeros del INE impacto en los comicios de junio

Reclaman 700 mdp para elección en PJ

Solicitan a Taddei reporte de gastos que se verán afectados

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Consejeros electorales reclamaron ayer al Gobierno federal que no se entregó al Instituto Nacional Electoral (INE) la ampliación total de mil 511 millones de pesos — faltan 700 millones— para la organización del proceso electoral de junio próximo.

Del monto solicitado, el organismo electoral sólo recibirá 800 millones de pesos.

“Aunque podremos disponer de más recursos para la organización de la elección, no tendremos ni siquiera los recursos mínimos que solicitamos para poder sacar adelante una elección ya de por sí de menor escala a la que tuvimos en 2024 con más de 170 mil casillas”, arremetió la consejera Dania Ravel.



El Consejo General del INE discutió ayer el informe de ahorros de este año.

SOLICITUD, RECORTE Y AUTORIZACIÓN

Costos de la elección judicial de junio próximo, de acuerdo con el INE. (Millones de pesos)

13,205 Presupuesto solicitado	6,219 Ajuste con recorte de diputados	1,511 Solicitud de ampliación	800 Ampliación autorizada	7,019 Presupuesto final
---	---	---	-------------------------------------	-----------------------------------



El Consejo General discutió ayer el informe de ahorros que hasta el momento ha logrado el INE para este año, los cuales suman 734 millones de pesos, de los cuales 54.7 millones de pesos son del pago de salarios y 18.7 millones de servicios generales, materiales y suministros.

Los consejeros demandaron la entrega de un reporte en el que se les aclare si los 54 millones implican el despido de personal o no se contrató el equipo que se preveía.

En el informe se explicó que de los 800 millones autorizados para la elección judicial, hasta el momento se han "reorientado" 372.7 millones de pesos para capacitación, difusión y asuntos jurídicos.

Con la partida adicional, el Instituto contará con 7 mil 19.2 millones de pesos para la organización de la elección judicial, de los 13 mil 205 millones que solicitó inicialmente.

También prevé perder a autoridades gubernamentales no cobrar por convenios que tradicionalmente paga, como plantas de luz a la CFE, servicios del IMSS, entre otros.

En sus intervenciones,

Hacen vacío a Ernesto Prieto

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Tres consejeras electorales se retiraron ayer de la toma de protesta del representante del Poder Legislativo de Morena en el INE, Ernesto Prieto, por presuntamente ser deudor alimentario.

Antes de que la secretaria ejecutiva del Instituto anunciara la toma de protesta, la consejera Carla Humphrey se levantó de su asiento para irse al área privada de consejeros.

Momentos después, las

consejeras Dania Ravel y Claudia Zavala también se retiraron del lugar.

La consejera Rita López se apartó de su lugar y observó la toma de protesta unos pasos atrás de su asiento.

El diputado federal es acusado de ser deudor alimentario, aunque cuando se postuló a la Cámara baja no existía sentencia firme en su contra, por eso logró la candidatura.

"Nos llegó un escrito, efectivamente, con esos se-

ñalamientos. Lo remití a la Secretaría Ejecutiva para que se haga un análisis y ver, pues en su caso, si se puede tomar una determinación. Porque sí me parecen acusaciones muy graves, sobre todo en el contexto de la 8 de 8 que ya está a nivel constitucional", afirmó la consejera Dania Ravel.

En su primer día, Prieto intervino en la sesión del Consejo General del instituto para presumir su compromiso con la democracia y defender a su partido.

los consejeros reclamaron que el Gobierno no dimensionó las complicaciones de este proceso electoral, por lo que exigieron a la presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, informar sobre el impacto que tendrá la falta de 700 millones.

Esto, afirmaron, porque con los mil 511 millones se preveía instalar 84 mil casillas, y sin ese monto es necesario saber si la cifra de me-

sas se mantiene o disminuirá.

"Este documento debe incluir un análisis de cuáles son los gastos que se verán afectados o reducidos, en virtud de que no se nos autorizó el total de la ampliación presupuestal solicitada", dijo Ravel.

La consejera Carla Humphrey añadió: "Nosotros habíamos planteado con 1.5 mil millones de pesos 84 mil 222 casillas seccionales. No se nos

otorgó la totalidad de estos recursos, sólo 800 millones de pesos y hay que ver exactamente en qué punto nos coloca esta ampliación".

El consejero Martín Faz advirtió que están trabajando en una elección sin precedentes, y sin el presupuesto requerido, por lo que existen riesgos en las metas.

"Los recursos restantes siguen siendo necesarios y urgentes", dijo.